

Lunes 12 de Octubre del 2009

Última modificación 12.10.2009

El Financiero Desmantelar estructuras redundantes e ineficaces, recomienda el CEESP (Isabel Becerril) Si México espera a que sólo la inercia mundial mejore y el efecto positivo de un repunte de la economía de Estados Unidos sea la principal fuente de recuperación económica, difícilmente estimulará la inversión privada y llegarán más montos de capital del exterior. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que no es recomendable elevar la carga impositiva para las empresas ni para las personas físicas, toda vez que, por una parte, eleva los costos y limita los recursos que se pueden destinar a la inversión y generación de empleos. Una mayor carga fiscal para las familias reduce su poder adquisitivo, afectando el consumo, que es otro de los factores del crecimiento, apuntó. En duda, la viabilidad del dólar como reserva mundial NUEVA YORK, EU, 11 de octubre.- Con el dólar en su nivel más bajo en 18 meses, gobiernos y académicos alrededor del mundo cuestionan cada vez más a menudo la conveniencia de mantener a esa moneda como la única referencia global. Para algunos de quienes pugnan porque una canasta de monedas sustituya al dólar, tal medida es inevitable, y lo que debe discutirse es sólo cuándo aplicarla. No obstante, concuerdan, el relevo del dólar no sucederá en el corto plazo. La propuesta de emplear una canasta de monedas como referencia mundial ha gozado del apoyo de célebres economistas al menos desde la década de 1930, cuando destacaba el británico John Maynard Keynes. Disminuye la aversión al riesgo y avanza el peso frente al dólar Clara Zepeda Hurtado Ante una menor aversión al riesgo, el peso fue la segunda divisa en el ranking de las 16 principales monedas internacionales, superada sólo por el dólar australiano, en registrar una importante ganancia, al apreciarse 33.70 centavos, a 13.2980 unidades al cierre de la semana pasada. Tras haber alcanzado nuevamente máximos intradía sobre 13.80, la moneda mexicana mostró una clara tendencia positiva, al avanzar 2.47 por ciento semanal ante el dólar spot, de acuerdo con el precio final del Banco de México. "La moneda local se mantuvo operando con una clara tendencia positiva, reaccionando completamente al entorno internacional. "El alza en el precio del petróleo y el sentimiento positivo del mercado, ayudaron a que la moneda recuperara por completo las pérdidas de la semana anterior", informó Daniela Blancas, analista de Scotiabank México necesita 800 millones de litros de etanol al año Esther Arzate / enviada LEÓN, Gto., 11 de octubre.- Pemex Refinación (Pemex) necesitará 800 millones de litros al año de etanol que deberá ser producido en México, para utilizarlo como oxigenante de las gasolinas a partir de 2012 y 2013 en las ciudades de Guadalajara, Monterrey y México, informó el director de ese organismo, José Antonio Ceballos Soberanis. El funcionario aclaró que la aplicación del etanol en sustitución de la sustancia química que utiliza actualmente -Metil Terbutil-Éter (MTBE)- no representará un incremento en el precio para los usuarios finales y admitió que todavía falta tiempo para que ese bioenergético pueda utilizarse como combustible alternativo en los vehículos automotores. México sería uno de los diez países con impuestos más altos (Margarita Solís Peña) De aprobarse el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de 4 por ciento a las telecomunicaciones que plantea el gobierno federal para el próximo año, México se colocaría entre los diez países que aplican los gravámenes más altos en esos servicios. Gabriel Sosa Plata, analista del sector de telecomunicaciones, explicó que en Turquía se cobra el 35 por ciento de impuestos, en Tanzania el 32 por ciento y en Brasil y República Dominicana el 28 por ciento; el resto de los países de la lista se ubican entre el 21 y 18 por ciento en cobro de impuestos, y entre ellos ya se colocaría México. Recordó que en ninguna parte del mundo las empresas de telefonía suelen asumir los costos de un impuesto que pueden significar millones de dólares, todo repercute en los usuarios finales. Inoperancia financiera de Luz y Fuerza absorbe 140 mil mdp Eduardo Jardón En lo que va de la presente administración, el gobierno ha transferido a Luz y Fuerza del Centro (LFC) 140 mil millones de pesos debido a su inoperancia financiera. Tan sólo para este año se programaron 41 mil 946 millones de pesos, una cifra cercana al presupuesto que ejercerán las secretarías de Energía, la de Medio Ambiente y Recursos Naturales o la Defensa Nacional. Desde su creación, en 1994, las finanzas de la paraestatal han sido deficitarias, ya que sus ingresos no son suficientes para cubrir sus gastos. En los últimos años, de hecho, sus ingresos netos resultaron negativos, debido a que el monto de sus ventas fue inferior a las compras de energía. Decretó el gobierno liquidación de la paraestatal (Víctor Chávez) Al considerar que su operación "ya no resulta conveniente desde el punto de vista de la economía nacional y del interés público", el gobierno federal decretó ayer la desaparición y liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Por conducto del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, el Ejecutivo federal dio a conocer el decreto gubernamental -publicado ayer mismo en el Diario Oficial de la Federación- que establece que los empleados serán indemnizados conforme a la Ley Federal del Trabajo y al contrato colectivo que la empresa sostenía con el otrora poderoso Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). El documento oficial precisa que "la comprobada ineficiencia operativa y financiera del organismo descentralizado en cuestión, permite llegar a la conclusión de que, siguiendo el principio de ejercicio eficiente del gasto público, Luz y Fuerza del Centro debe extinguirse; ello, fundado en que su funcionamiento ya no resulta conveniente desde el punto de vista de la economía nacional y del interés público". El decreto es legal: Segob; no hay condiciones para derogarlo Víctor Chávez La Secretaría de Gobernación (Segob) informó que explicó a la dirigencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) que el decreto presidencial que ordena la liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC) es legal y que no existen condiciones para derogarlo ni para retirar a la Policía Federal Preventiva de las instalaciones de la paraestatal. Horas después de la reunión privada entre el titular de la Segob, Fernando Gómez Mont, y el dirigente de los trabajadores, Martín Esparza Flores, y 17 integrantes más del Comité Nacional del SME -entre ellos Alejandro Muñoz Reséndiz, líder del movimiento disidente del mismo sindicato-, la dependencia emitió un breve comunicado en el que detalla lo siguiente: Los electricistas pidieron "la derogación del decreto por el cual se extingue el organismo descentralizado Luz y Fuerza del Centro, el retiro de la Policía Federal de sus instalaciones y la conformación de una mesa de trabajo para rescatar" a la paraestatal. El ReformaRepunta producción automotriz en México Sara Cantera Ciudad de México (12 octubre 2009).- En septiembre se reportó el mayor volumen de producción de vehículos en lo que va del año con el ensamble de 146 mil 295 unidades, cifra que representa 22.7 por ciento menos al mismo mes de 2008, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La exportación de

vehículos en el noveno mes del año también fue la cifra más alta registrada en lo que va de 2009, con el envío de 117 mil 433 vehículos al extranjero, volumen que representa una caída de 18.7 por ciento respecto a septiembre de 2008. La AMIA señaló que a pesar de la recuperación en la producción y exportación de vehículos las ventas de autos en el mercado interno siguen deprimidas por lo que urge implementar medidas de promoción de tipo fiscal para incentivar la compra de autos en el País. Cerrar LyFC cambiaría presupuesto.- SHCP Ciudad de México (12 octubre 2009).- La liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LyFC) generaría ahorros de 18 mil millones de pesos en el presupuesto para 2010, lo que abre la posibilidad de permitir reasignaciones o una reducción de los impuestos propuestos en una reforma fiscal, dijo este lunes el Secretario de Hacienda, Agustín Carstens. El Gobierno anunció este fin de semana la liquidación de la compañía que provee energía a la capital y otras zonas del centro del País por sus elevados costos que casi duplican sus ingresos por ventas. El Gobierno gastará este año unos 20 mil millones de pesos en la liquidación de la compañía, incluyendo indemnizaciones a sus trabajadores. Logra banca de AL ganancia pese a crisis Ciudad de México (12 octubre 2009).- Los bancos de América Latina han logrado reportar ganancias en el segundo trimestre, aún cuando la calidad de sus activos se deterioró, debido, entre otros factores, a las utilidades por intermediación, especialmente en México, dijo este lunes Standard & Poor's (S&P). La agencia calificadora dijo que se debilitó la calidad de las carteras de los bancos, especialmente en créditos al consumo, pero las ganancias fueron similares a las del año pasado. "Las ganancias se han visto beneficiadas por utilidades de intermediación, especialmente en México, y mejores diferenciales", dijo Laurence Wattraint, analista de S&P, en un informe. En el caso del País, el sector ha elevado las provisiones para la pérdida en créditos, no sólo para cubrir el deterioro del portafolio, sino también para cumplir con nuevas regulaciones. S&P espera que la calidad de los activos siga disminuyendo en 2010, pero la capitalización debería ser suficiente contra esto. Cotiza dólar menudeo a 13.30 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (12 octubre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos ante el optimismo por los resultados corporativos y la debilidad del dólar. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.90 pesos y se vende en 13.30 pesos, 10 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.19 pesos y se vende en 13.22 pesos, 7.7 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.90 pesos y se vende en 13.40 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.03 pesos a la compra y 13.38 pesos a la venta. Inicia Bolsa Mexicana con alza de 1.08% Sandra Reyes Ciudad de México (12 octubre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias ante el optimismo mundial por las expectativas de una buena temporada de resultados trimestrales. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 30 mil 362.75 unidades, un repunte de 1.08 por ciento, es decir, 325.54 unidades. En la BMV, el volumen de operación es de 19.2 millones de acciones con un importe de 551.9 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: LAB B, con 3.58 por ciento; HOGAR B, con 3.18 por ciento; GMEXICO B, con 3.10 por ciento; ALFA A, con 2.81 por ciento; GEO B, con 2.57 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74314.html> China llega con fuerza a minería mexicana Jorge Arturo López Gómez La inversión de empresarios chinos en el sector minero mexicana es una realidad, empezando con la participación de Jinchuan Group, que en 2008 pagó 25 millones de dólares a la canadiense junior Tyler Resources para adquirir los derechos del yacimiento Bahuerachi, en Chihuahua, y llevar a cabo ahí un proyecto de exploración. Esa transacción se realizó el año pasado; sin embargo, la empresa china Shaanxi Dongling Group, invirtió 3.4 millones de dólares en el proyecto minero Los Vasitos en Sinaloa, donde se produce hierro, aunque el proyecto no fructificó; y Tianjin Beinhai Group desde hace meses negocia propiedades en Michoacán, Colima y Sonora. Además, en 2003 el entonces embajador de la República China, Ren Jingyu, reconoció que el potencial minero de Durango era atractivo para algunos inversionistas de su país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74330.html> Competitividad El marco regulatorio del mercado de emisiones de carbono será cada vez más importante en los próximos 15 años. Las reglas van a ser severas en cuanto a precio, por lo que las empresas tienen que tomar en cuenta el entorno global. Las empresas enfrentan competencia en otros países, principalmente en aquellos con el mismo nivel de desarrollo. México tiene que pensar cuáles son las implicaciones del marco regulatorio mundial de carbono, estipulado por el Protocolo de Kioto. Los consumidores en los mercados desarrollados están conscientes de los productos originarios de empresas que integran procesos sostenibles. Sería un error para cualquier empresa presumir que pueden mantener su producción de la misma forma que siempre. Los consumidores de aquí a 20 años serán cada vez más sofisticados, principalmente en Europa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74331.html> Prevenir que Banxico suba tasas Ricardo Jiménez El próximo viernes 16 de octubre del presente año, el Banco de México (Banxico) realizará el anuncio de la política monetaria, donde se espera que no haya cambios, es decir, mantenga el mismo nivel de la tasa de interés de referencia, la cual se encuentra en 4.50%. La expectativa antes mencionada se explicaría por las menores presiones inflacionarias observadas, pues en el último reporte del banco central, la inflación a septiembre anualizada reporta una tasa de 4.89%, luego de que en agosto registrara un nivel de 5.08%. Sin embargo, la mayoría de los inversionistas tanto nacionales como extranjeros siguen de cerca las noticias que se generen con respecto a la aprobación del paquete económico para 2010, toda vez que hay inquietud en la propuesta del gobierno federal de gravar todos los bienes y servicios con 2.0%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/12/se-desploma-captacion-capital-riesgo-eu> Se desploma la captación de capital de riesgo en EU Los fondos estadounidenses de capital de riesgo sólo captaron 1,600 millones de liquidez en el tercer trimestre, el monto más débil desde principios de 2003, según una encuesta publicada este lunes por la Asociación Nacional de capital-riesgo (NVCA). Sólo 17 fondos, de los 400 miembros de la asociación, captaron fondos, lo que representa el menor número desde 1994, según el estudio. "Muchos fondos todavía están determinando sus estrategias a largo plazo tras la crisis financiera del año pasado, y esto ralentiza considerablemente el proceso", destacó el presidente de la NVCA, Mark Heesen, citado en un comunicado. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/12/bmv-alza-ipc-suba-065> La Bolsa mexicana sube el lunes, apoyada por las acciones de la minera Grupo México y en línea con sus pares en

Estados Unidos, ante expectativas de una buena temporada de resultados trimestrales y una recuperación económica global. El principal índice de la bolsa, el IPC, subía 0.68% a 30,242.73 puntos, con un escaso volumen de operación de 71.4 millones de acciones ante el cierre de algunas plazas bursátiles. "Tenemos poco volumen ante el feriado en algunas plazas, es por eso que hemos visto saltos muy fuerte en la sesión. Continúa el buen optimismo por los reportes trimestrales y buenas noticias para la economía a nivel global", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/12/peso-sube-buenas-expectativas-economicas>

Peso sube por buenas expectativas económicas El peso se apreciaba el lunes 0.53% ante la expectativa de buenos resultados corporativos trimestrales en Estados Unidos y una mejor perspectiva respecto a la aprobación de una propuesta de reforma fiscal en el Congreso del país. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzaba 06.95 centavos a 13.2225/13.2285 unidades por dólar. "Seguimos viendo debilidad en el dólar generada (...) por la perspectiva de que los resultados del tercer trimestre pueden salir positivos para el mercado accionario y con esto la aversión al riesgo disminuye", dijo Daniela Blancas, estratega de moneda de Scotia Inverlat. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/12/ocde-cerca-doble-digito-desempleo>

OCDE, cerca del doble dígito en desempleo Persiste la destrucción de plazas entre los países avanzados, que también son miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Al mes de agosto, la entidad promedió una tasa general de desempleo entre sus integrantes de 8.6 por ciento. España resultó el país con mayor proporción de desempleo; al arrojar una tasa de 18.9%, que es más del doble de la tasa promedio de la Organización. Detrás del gobierno a cargo de José Luis Rodríguez Zapatero, la economía con mayores incrementos en la tasa de desempleo fue Irlanda, con una tasa de 12.5%; la República de Eslovaquia, con 11.6% y Hungría, cuyo indicador está en 9.6 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/12/crudo-extiende-ganancias-supera-us72>

Crudo extiende ganancias; supera los US72 Londres.- El petróleo superaba los 72 dólares el barril, extendiendo el repunte de la semana pasada, gracias al optimismo sobre el ritmo de la recuperación económica global y los indicios de un fortalecimiento de la demanda de crudo. El petróleo avanzó el 2.6% la última semana, en gran medida impulsado por el descenso del dólar, pero también favorecido por un pronóstico más firme acerca de la demanda de crudo de la Agencia Internacional de Energía (AIE) y la Administración de Información de Energía de Estados Unidos. "Hay muchos sentimientos positivos en el mercado debido a las expectativas de otro avance esta semana en los mercados bursátiles, así como por los pronósticos mejorados de demanda energética de la AIE", dijo Ben Westmore, un analista de materias primas del National Australia Bank <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/09/balanza-comercial-presenta-deficit-us835-millones-inegi>

México presenta déficit comercial de US835 millones: INEGI Durante agosto, la balanza comercial fue deficitaria en 835 millones de dólares (mdd), motivado por el descenso en el déficit comercial de productos no petroleros que pasó de 2,129 mdd en julio pasado a 1,549 mdd al octavo mes. Al presentar las cifras revisadas correspondientes a agosto, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), explicó que a igual mes del año pasado, el déficit sumó 2,278 mdd. El valor total de las exportaciones de mercancías en el mes que refiere para 2009 fue de 19,399 millones de dólares, es decir una baja de 24.9% respecto a igual mes del año pasado; por una caída de 50.4% en las exportaciones petroleras y de 18.1 en las no petroleras. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/11/bmv-logra-segundo-mejor-rendimiento-global>

BMV logra el segundo mejor rendimiento global Nueva York.- El índice de la bolsa mexicana de valores resultó el segundo con los mejores rendimientos semanales entre los 12 principales indicadores accionarios del mundo. El índice mexicano alcanzó los 30,039.71 puntos durante su último día de cotización, el viernes, con lo que registró una ganancia semanal de 4.75%, tan sólo por debajo de la bolsa de Hong Kong, con un alza de 5.52 por ciento. El tercer lugar en rendimientos lo ocupó el índice bursátil de Brasil, con 4.71%, seguido por el de Alemania y el de Canadá, con 4.46 y 4.37%, respectivamente. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/10/12/baja-22-7-produccion-de-autos-en-septiembre-amia>

Baja 22.7% producción de autos en septiembre: AMIA México, DF. La producción de vehículos de México cayó un 22.7 por ciento y las exportaciones bajaron un 18.7 por ciento en septiembre a tasa anual, dijo este lunes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La producción de autos de septiembre fue de 146 mil 295 unidades. México envía casi el total de su producción de autos a Estados Unidos, su socio en el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN). <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/10/12/venden-el-dolar-en-13-30-pesos-en-bancos>

Venden el dólar en 13.30 pesos en bancos México, DF. El dólar se cotiza en 13.30 pesos a la venta y en 12.90 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este lunes, los centros cambiarios de la terminal aérea capitalina cotizan el dólar en un precio máximo a la venta de 13.80 pesos, 15 centavos menos respecto la víspera en tanto que el menor a la compra es de 12.50 pesos. En promedio, la divisa estadounidense se vende en 13.35 pesos y se compra en 13.35 pesos en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM).